

桜木小だより

大宮区桜木町4丁目328番地9 Tel641-0276 学校HP URL <http://sakuragi-e.saitama-city.ed.jp/>

学校教育目標

ちからいっぽい
やさしく かしこく たくましく

『よい習慣は、理屈抜き』

校長 茂呂 宏幸

「なぜ、あいさつや返事は大切なのですか。」

「おはようございます。」「さようなら。」など、子どもたちと交わすあいさつは、心配事やモヤモヤした気持ちを抱えている時でも、自然に笑顔を取り戻させてくれます。

4月、新しい環境で緊張や不安を抱える人は、子ども、大人にかかわらず多くいることでしょう。私自身ご多分に洩れず、3月の終わりから続いた卒業式や入学式などの行事、そして異動といった中で、緊張と不安の繰り返しが続きました。ようやく、5月の連休というところまできましたが、4月は、子どもたちのあいさつと笑顔に救われ、過ごすことができました。

物心がついたころから、親や先生に「あいさつは、しっかりしなさい。」と言われてきました。そのおかげで、人見知りの私でしたが、あいさつは、頑張ってしていたと思います。大人になり、子どもが生まれ親になると、『ママ』『パパ』の次に『いただきます』『ありがとうございます』などのあいさつの言葉を教え、幼稚園に通う頃には我が子にも、「近所の人や先生、お友達には進んであいさつするんだよ。」「あいさつは大切だからね。」と繰り返し言うようになっていました。もちろん親としても、率先してあいさつすることを意識しました。しかし、我が子も中学生の途中からは、長い反抗期が続き、私には、必要最小限の言葉しか発しなくなりました。したがって、『あいさつは大切だ』どころではなくなってしまったですが、それでも幼いころからの習慣だったからでしょうか、家の外では、それなりにあいさつはしていました。人との関わりや集団の中で成長していること、何より居場所があることに当時は安心しました。親になって、改めて『あいさつ』は、子どもに身に付けさせたい習慣の一つであり、大切なものだと感じました。

桜木小学校では今年度、指導の重点の一つとして『心を潤す4つの言葉』の推進に取り組んでおります。『おはようございます』の元気なあいさつや『はい』というしっかりとした返事、『ごめんなさい』という素直な思いや『ありがとうございます』という感謝の気持ちを表す言葉が、学校生活の中で自然に使われることを願っています。そして、誰もが、穏やかな気持ちで生活しながら、よりよい人間関係を学び、築いてほしいと思います。

しかし、これらの言葉は習慣として身に付いていくものであり、学校だけ、家庭だけですぐ身に付くものではありません。大人や親が見本を示し、何度も何度も繰り返しその大切さを伝え、実践できるよう声をかけることが大切だと感じています。そして、できたときは、認めてあげることも。

同じような話で以前、『よい習慣は理屈抜きで行わせることが大切』という話を当時文部科学省大臣官房、総務課長だった浅田和伸氏の講義の中で聞きました。(現在、長崎県立大学 学長)『よい習慣』は、千回でも一万回でも本当にできるようになるまで繰り返し行なうことが大切で、その際、子どもができたらほめ、認めてあげることが自信にもつながり、それも『生きる力』の基盤になっていくという話でした。また、マイケル・サンデル(アメリカ合衆国の哲学者)の「道徳的な美德は習慣の結果として生まれる」という言葉にもふれ、よりよい習慣を身に付けることの必要性を述べていました。

私自身、よくない習慣(暴飲暴食、食べすぐ寝る、寝る前のスマホなど・・・)で失敗をすることもありますが、『あいさつ』の習慣は、これからも率先してできるよう心がけていきたいと思っております。そして『心を潤す4つの言葉』以外にも日本には、相手を思いやるあいさつや所作、礼儀やおもてなしの心があります。ぜひ、子どもたちには、よい習慣として伝えていきたいものです。

風薫る5月。朝、通学路を回っていますと、たくさんのボランティア、保護者の皆様が子どもたちへあいさつをしてくださっています。ありがとうございます。きっとその温かな眼差しは、子どもたちに安心感を与え、豊かな心を育てるとともに、素敵なかいさつが習慣として身に付いていくと確信しています。

5月行事予定

※1年生の下校時刻は学年だよりを参考にしてください。

1	月	さいたま市民の日
2	火	振替休業日（5月13日土曜授業分）
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	基礎基本 登校班指導（5校時）下校は通常通り
9	火	お話朝会 6年租税教室
10	水	さくりス 耳鼻科検診（全学年） クラブ活動
11	木	朝読書 内科検診（2・4・6・さく）
12	金	さくりス 歯科健診（1・3・5年）2年町たんけん①
13	土	土曜授業日 通常4時間 避難訓練・引渡訓練 ※全児童お迎えが必要です。（11：55引き渡し予定）
14	日	
15	月	基礎基本
16	火	音楽朝会
17	水	さくりス クラブ活動 2年町たんけん②
18	木	朝読書 内科検診（1・3・5年） 第1回学校運営協議会（10：30～）
19	金	さくりス 教育委員訪問
20	土	
21	日	
22	月	基礎基本
23	火	体育朝会 眼科検診（全学年）
24	水	さくりス 5年管弦楽音楽教室（AM） 委員会活動 教育相談日 さいたま市安心メール一斉配信テスト（16：00）
25	木	朝読書 色覚検査（1年）
26	金	さくりス 通常日課4時間（下校13：25） 運動会前日準備 SC・SSW
27	土	運動会（実施判断可否は6：15 安心メールでお知らせ） 雨天延期の場合は、お休みとなります。
28	日	運動会予備日①（27日が雨天の場合）
29	月	振替休業日 桜木学童（校庭・体育館・駐車場 終日使用）
30	火	児童集会
31	水	さくりス 4年自転車運転免許講習 クラブ活動
6月		
6/1	木	朝読書
6/2	金	さくりス 1年校外学習

5月の生活目標
◎廊下を静かに歩こう

【協働学習用ソフトウェア「ミライシードASP版」の使用について】

現在、子どもたちは、国のG I G Aスクール構想によって整備された1人1台端末を使用して、学習に取り組んでいます。さいたま市では、1人1台端末に協働学習用ソフトウェア「ミライシードASP版」を導入しており、プレゼンテーション機能や意見共有機能を使用して協働的に学習したり、習熟状況に合わせた問題が自動で出題される学習ドリル機能を使用して一人ひとりのペースに合わせて学習を進めたりすることができるようとしております。これらの機能を最大限に活用するためには、外部サーバ内に児童生徒の学校名や学年・学級・出席番号、氏名、このソフトウェアを使用して学習した記録を保存する必要があります。これらは個人情報にあたりますので、さいたま市教育委員会では、さいたま市個人情報保護条例に基づき、さいたま市情報公開・個人情報保護審議会の審議を受け、令和3年3月26日付けで、適当であると答申を得ております。

さいたま市教育委員会では、継続して個人情報の厳正な管理に努めていきます。御理解・御協力の程、よろしくお願いします。

ヘルメットの着用について

道路交通法の一部改正により、令和5年4月1日から全ての自転車利用者に対し、乗車用ヘルメットの着用が努力義務化されました。ご家庭でも子どもたちにご指導ください。

従来の「運動会」の再開について

5月8日付で新型コロナ感染症が5類感染症に変更となることに伴い、従来行っていた運動会の形式（午前・午後および昼食あり）を再開いたします。※昼食時は校庭開放（家族とお弁当で計画中）詳細は後日配付されるお手紙をご確認ください。